
1 

 

第 2 回第 2 分科会の意見に対する修正案等 

 

● 3-1 商工業 

意見 修正案等 

商品を買う人と売る人をつなげることが重要だと思います

が、昔からの商店街を再生させるには時間がかかり、それまで

に疲弊してしまうため、IT などを活用していくことも重要だ

と思う。 

ご意見を踏まえ、312①を、「魅力ある店舗づくりにつなげる

ため、新商品開発、集客力強化、IT 活用などの経営課題への取

組を支援します。」に修正します。 

現状、先を見通せるような商店街の姿ではない。特に、コロ

ナの影響によって閉店するところが増え、商店街が形成できな

い状況に今年度から陥るような感じがしている。個店を強くし

てまちを活性化させることが一番である。現在の記載では、既

存の商店街を活性化されるような印象を受け、それだと描く姿

は違うように思う。 

ご意見のとおり、個店を強くしてまちを活性化することは重

要でありますので、前述のとおり 312①を「魅力ある店舗づく

りにつなげるため、新商品開発、集客力強化、IT 活用などの経

営課題への取組を支援します。」に修正します。 

一方で、既存の商店街の現状を踏まえますと、その活性化は

簡単な課題ではありませんが、312②及び③に記載のとおり取

り組んでいきたいと考えております。 

スタートアップについても取り組もうとしていますが、市内

の人材に残ってもらうだけでなく、外から誘致するという考え

方も必要だと思う。 

ご意見や議会からの意見を踏まえ、「313 持続的な事業経営」

②を次のとおり修正します。 

「中小企業とスタートアップ企業はじめ分野を超えた企業

との交流を促進し、企業自らが新規事業を創出するなど、持続

的な経営を行えるよう支援します。」 

資料 7-2 



2 

 

意見 修正案等 

「311 工業の振興」②で「ものづくり基盤の強化に向けて、

次代を担う人材育成」と言うのは容易いけれども、今は、デジ

タル化に対応した人材の育成が重要なテーマになっています

ので、それに関してふれられるように補っていく必要があると

思う。加えて、人材育成に関する記載が工業分野にしかないの

は違和感がある。 

311②を、「ものづくり基盤の強化に繋がる技術、技能等の習

得、デジタル化を含め次代を担う人材の育成を支援します。」

に修正します。 

また、312①の「経営課題」には人材育成も含んでいます。 

 

● 3-3 環境 

意見 修正案等 

家庭で出る生ごみを自然に返す段ボールコンポストの取組

を市からの補助をいただきながら進めています。女性の会の活

動も先行きが不透明な部分もありますが、こういった市民の取

組を PR していくこともできるのではないか。 

本市では、「かりや環境学習ガイドブック」の発行を通じて、

市民団体や事業者などが実施する環境に関する取組を情報と

して発信し、これらの活動を支援しています。こうした、市民

等の取組に対する支援や紹介につきましては、引き続き、「331

環境意識の向上」①の中で実施してまいります。 

施策の背景について、SDGs という言葉が使われていますが、

他の分野でも SDGs とかかわるにも関わらず、環境分野だけに

記載があることに違和感がある。 

ご指摘のとおり、SDGs の達成は環境分野に関わらず、全ての

分野を貫くものですので、ご意見を踏まえ、1 つ目の現状の説

明文を「環境への負荷が少ない都市をめざし、気候変動やごみ

問題などに対する取組が進められています。」に修正します。 

 


